

Sigmund Freud et Carl G. Jung

Correspondance 1906-1914

Publiée en deux volumes, la correspondance entre Freud et Jung est l'une des plus intéressante à lire pour ceux qui s'intéressent à l'histoire de la psychanalyse. Ces lettres couvrent la brève mais intense période de huit ans qui s'est écoulée entre la rencontre de ces deux grands hommes et la rupture de leur liaison.

Freud voyait en Jung, un psychiatre dont la renommée était déjà solidement établie, celui qui devait porter la psychanalyse après lui, son dauphin. En particulier, le fait que Jung ne soit pas juif était considéré par Freud lui-même comme un atout considérable et une promesse de reconnaissance officielle.

La correspondance nous montre la montée fulgurante de Jung dans l'organisation psychanalytique naissante puis son déclin tout aussi brusque. Pour bien prendre la mesure des rapports entre Freud et Jung, il est nécessaire de lire en parallèle les correspondances de Freud avec Abraham, Ferenczi et Jones dans lesquelles se révèlent les dessous de toute cette affaire.

Freud n'a jamais été véritablement proche de Jung dont certains traits de personnalité lui causaient du déplaisir et dont les prises de positions théoriques lui faisaient soupçonner, non sans raison, des désaccords majeurs.

Référence: La correspondance entre Freud et Jung est publiée chez Gallimard en deux volumes.

